





Les Cagots



Accusés à tort de véhiculer des maladies, les Cagots sont une population apparue au Moyen Âge en France. Du fait de cette accusation, ils ont été méprisés, moqués, humiliés, persécutés et exclus de la société. Ils ont été contraints de vivre uniquement entre eux, à l'extérieur des villages. Et obligés d'arborer des signes distinctifs, afin d'être séparés visuellement du reste de la population, principalement par une patte d'oie  cousue sur leurs vêtements.

Il leur était interdit d'être armés, de se mêler et de se marier au reste de la population. Des espaces spécifiques leurs étaient réservés dans les églises (entrée minuscule les obligeant à se courber, chemin balisé de pattes d'oies, bénitier dédié, etc.), hostie donnée à distance au bout d'un bâton, et ils ne pouvaient recevoir de sacrements. La plupart des métiers leurs étaient interdits, exceptés ceux du bois. Ils étaient souvent charpentiers (on leur doit notamment la construction de la charpente de Notre-Dame de Paris récemment incendiée). Ils n'avaient pas la maîtrise de leur économie, interdits de commercer, ils étaient obligés de travailler à des tarifs imposés, parfois dérisoires, pour ne pas dire gratuitement. Leur parole n'avait quasiment aucune valeur, lors des procès la parole cumulée de sept Cagots valait celle d'un seul citoyen.

Après plusieurs siècles de lutte, les Cagots ont obtenu une réhabilitation graduelle, pour être enfin considérés comme citoyens à part entière lors de la Révolution. Puis être finalement réintégrés et fondus à la population. Avec le recul, les historiens n'expliquent cette injustice que par la peur irrationnelle de la maladie.

Si vous êtes un Cagot, utilisez l'adhésif pour arborer votre patte d'oie !